

LA COMARCA

DIARIO DE LA NOCHE



Redacción, administración e impresión.
ALMUNIA, 4.
Anuncios y reclamos á precios convencionales.
Rebaja á los señores suscriptores.

No se publica los días festivos.

Número suelto 5 céntimos

Precios de suscripción

En Orihuela un mes.	1 pts.
En los demás puntos un trimestre.	3.50
Extranjero.	7.50

PAGO ANTICIPADO.

TARIFA DE INSERCIÓNES

ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes
En 1. ^a plana	0'50 pesetas	2'00 pesetas	3'25 pesetas	6'00 pesetas
En 3. ^a »	0'40 »	1'50 »	2'50 »	5'00 »
En 4. ^a »	0'30 »	1'00 »	1'75 »	4'00 »

ESQUELNAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 75 ptas.; Media, 40 id.; á dos columnas, 25 id.; á una 15. En tercera plana, á dos columnas, 20 ptas.; á una 10. Toda la cuarta plana, 45 ptas.; Media, 25 id.; á dos columnas 10 id., á una 5.

A LOS SRES. SUSCRIPTORES, EL 25 POR 100 DE REBAJA

Avisos, reclamos y todo lo del cuerpo del periódico á 0'40 ptas. la linea dor una inserción; y por varias, con arreglo á los precios de anuncios en primera plana.

Comunicados, desde 0,25 á 1'00 pesetas la línea, á juicio del Director.

Los pagos se harán por adelantado

Notas diarias

Ayer denunciamos un hecho que desgraciadamente es el pan cotidiano de los oriolanos.

Nos referimos á la plaga de chiquillos que como en mas de una ocasión hemos dicho, convierten nuestras calles en *círcos* de sus peligrosos juegos.

¿Habrá población donde sucede lo que aquí?

No lo sabemos, pero nos atrevíramos á asegurar que es imposible.

Y no es que, creamos que en esta ciudad abunden más los *infantes* (y no de Larra) que en otras, no; lo que sucede sencillamente es que en esta ciudad resulta muchas veces que la vigilancia es un mito, resulta muchas veces mejor dicho constitutivamente que se hace todo lo posible por padres y autoridades, para que el analfabetismo sea una realidad por lo que á Orihuela se refiere.

¿Que no es cierto? Vamos á demostrar que si, aunque en rea-

lidad huelga prueba documental, por ser hecho que con mera inspección ocular, puede evidenciarce su certeza.

Generalmente, sucede sea por escasez de guardias municipales ó por otras causas, que cuando más precisa es la presencia de dichos guardias se encuentran siempre á algunos metros de distancia.

¿Que hay una riña en que salen á relucir verdaderos arsenales de toda clase de armas con iminente peligro de la vida de los combatientes y de los transeúntes? pues no se encuentra en lo menos 40 ó 50 metros de distancia ni un municipal.

¿Que juegan los chiquillos, á la *trompa*, *pelota*, *marro tranco* y demás *sports* amenazando lisiar á todo el que pasa por las cercanías? pues generalmente continúan sus juegos y los guardias *estautas*.

¿Que se blasfema? Más *estautas*? ¿Que hay borrachos? El colmo de *estautas*... y *sic de ceteris*.

Las escuelas ¿no semejan por lo deshabitadas, enormes desier-

tos? ¿Es que no hay obligación, en las autoridades de velar porque la instrucción no sea un mito?

¿Es que acaso se sostienen las escuelas, para que no hayan alumnos?

Sencillísimo es el medio de corregir los defectos que lamentamos y como queremos evitar trabajo á nuestras autoridades, para que no tengan que molestarse en la busca y captura del medio deseado ahí van los que se nos ocurríen.

Respecto á lo de la falta de vigilancia, creemos se remediaría pagando *siempre* al corriente á los guardias municipales, pues siempre con el estómago lleno se trabaja, más á gusto (hay que advertir que esto no quiere decir que creemos que nuestro municipio deba nada, pero... *por un si es caso*, lo decimos).

La *infantil plaga*, puede remediarself en algo ordenando á los guardias que el niño que encuentren jugando por la calle á las horas en que están abiertas las escuelas, sea conducido á su casa é impuesta á su padre una fuerte multa.

¿Le parecen á D. Ramón bien estos medios?

Pues á ponerlos en práctica y desde luego cuente con nuestro sincero aplauso.

Á PLUMA Y TIJERA

Decíamos ayer, que sólo en el caso de ser el *Caporro* republicano de los de «Unión Republicana», nos explicábamos el origen del cuento titulado *Los Jesuitas matuteros*.

Y hoy decimos que de no ser esto así ni siquiera nos explicámos que continúe en el resguardo un individuo que, ó es tonto

de reímate y no sirve para el caso puesto que en sus narices y en pie:lo día y en sitio concurrido le matutean algunos cientos de arrobas de aceite, ó es un peligro para el vecindario honrado en el lugar que ocupa, toda vez que con la mayor frescura denuncia al primero que se le ocurre sin fundamento alguno, poniendo su buen nombre en entredicho.

Porque no todas las denuncias han de ser tan burdas como la que nos ocupa, que bastaba con examinar el carro denunciado para convencerse de su falsedad, ni todos los denunciados, porque así se le ocurría al *Caporro*, han de tener la suerte de los jesuitas que aquel día precisamente no tenían existencia alguna de aceite.

El mejor dia se le ocurrre decir que cualquier persona respetable ha introducido jamones, y el denunciado puede tener jamones en su casa comprados á vendedores ambulantes ó en cualquier tienda algunos meses antes, y vaya usted á quitarle el disgusto que le ocurría ver su buen nombre en entredicho, mientras lograba, si podía, justificar el origen de dichos jamones.

Resumen:

1.^º Que oficialmente está comprobada, la falsedad de la denuncia hecha por «Unión Republicana» y por el *Caporro*.

2.^º Que dicha comprobación oficial, se hizo el mismo día 29 de Septiembre, inmediatamente después de recibirse por la alcaldía la denuncia del *Caporro*, y que a pesar de esto, el 3 de Octubre, es decir cinco días después, la reproduce «Unión Republicana» cuando le sobraba tiempo para comprobarla, ó a ciencia y paciencia de que era falsa y siguiendo aquél procedimiento tan reprobable de calumnia, que algo queda.

3.^º Que prescindiendo de la

comprobación oficial de la falsedad de la denuncia, esta es por si misma tan burla e inadmisible, que basta razonar con un poco de sentido común para deducir inmediatamente su falsedad.

4º Que nos hubiésemos limitado á dejar en este asunto á cada cual en el lugar que lo corresponde, como con las monjas de Jesús y María hicimos anteayer, pero que ante la procacidad de «Unión publicana», brindándonos un asunto tan burdo y amañado, tratando sin duda alguna de conseguir comulgar á sus lectores con ruedas de molino, y sacar luego partido de nuestra simple rectificación, hemos querido pulverizarle materialmente para quitarle la gana de que vuelva por otra.

Perdoneu pues nuestros lectores lo lato de este artículo pero comprendan perfectamente que no hemos podido sustraernos al deseo de, ya que «Unión Republicana» nos lanzaba la pelota, devolvérsela dándole con ella en la cabeza.

Estamos seguros de que el coscorrón no ha de curarla de sus mañas, pero nosotros cumplimos con hacer para ello cuanto podemos por nuestra parte.

Y el que hace lo que puede, no está obligado á más.

De un periódico demócrata, compiamos los siguientes párrafos que escribe al tratar de la próxima lucha entre el *bloque* de la izquierda y las derechas del parlamento.

«Replicámoslo demócratas y liberales, deben estrecharse en apretada piña, y derrumbar de sus falsos pedestales, á los sierpes de la corte romana, camarilla detestable y funesta que nos avergüenza y deshonra ante el mundo civilizado»

Es decir, ¿que el *bloque* celebra, compuesto de republicanos, demócratas y liberales, no son subditos de la corte romana?

Y digo esto porque si a los que ellos consideran como subditos de dicha corte, les tratan como enemigos por este solo hecho, señal de que ellos no reconocen en el Romano Pontífice potestad alguna.

Pero hombre, que verdades se escapan á lo mejor á estos periódicos del *bloque*.

Y luego aun hay quién se atreve á decirnos que somos nosotros los inventores de la *monserga* de que liberal y católico no caben en un cesto.

Sin ver que los órganos liberales son los primeros en propalar los.

que no son subditos del papado.

Y que los que no son subditos del papado serán protestantes moros, cismáticos, cualquier cosa, menos católicos.

Y continúa el mismo periódico.

«La causa, además de ser noble, pues que con el triunfo de la misma nos libraremos del afrontoso yugo del papado, (¿he? que tal) es también humano. ¿Por qué? Sencillamente, porque también con ella iría ganando el pueblo; más claro, el obrero. Pues con ello quedaría libre de toda esa canalla de cléricales, que por desgracia muestra, tanto abunda en este país.»

Y se salvó el mismo.

Estos *bloquistas* han encontrado a gran panacea, el anticlericalismo, que cual *triaca magna* aplican al remedio de todas las dolencias del país.

Que suben los cambios, pues anticlericalismo al canto que los colocara á la par en un periquete.

Que carecemos de marina y de armamento, y de dinero, pues venga el anticlericalismo que hará el efecto de una cataplasma, que nos hará ricos, temibles y potencia marítima de primer orden.

Sin tener en cuenta que, precisamente los por ellos llamados cléricales, están alejados más de 50 años del gobierno de la nación y precisamente de estos 50 años arrancan los males que todos lamentamos.

Y termina.

«Vamos, pues, todos á la lucha y si triunfamos, sigamos adelante, más adelante; (es decir, primero sacudamos el yugo del papado y conseguido esto, seguiremos más adelante, más claro, agua) y si salimos vencidos, preparamos con mayores decisiones, con mayores ardimientos. ¡Adelante, republicanos, acratis, socialistas y liberales! ¡Vamos á una!»

Lo siento por los liberales de la monserga.

Porque dime con quien vas y te diré quién eres.

PRODUCTOS ESPAÑOLES EN FRANCIA

Cotización oficial de los productos españoles en el Mercado de París:

Naranjas, de 35 á 40 francos la *Limones*, de 24 á 35 la caja, *Plátanos*, de 18 á 25,

Ananás, de 3 á 12 francos la pieza. *Tomates*, de 20 á 30 los 100 ki-

Habichuelas verdes gordas, á 80 francos los 100 kilos.

Castañas, de 25 á 30.

Nueces de 45 á 50

Las expediciones de uva de Francia acabarán hacia al fin corriente, la uva de Almería empezará á vender al principio de noviembre. Rogamos á los exportadores [se pongan en correspondencia con nuestra casa.

Gastón Marcel.

NOTICIAS

Lapidario

El anciano del asilo Juan Porta se ofrece al público en todos los trabajos de su oficio.

Nosotros recomendamos á este lapidario por su perfección en el trabajo, por los modicos precios, y por destinar las ganancias al Asilo.

Bien venidas

Desde hace unos días se encuentran en esta ciudad donde se proponen pasar una temporada la Sra. D.ª Adela Roca de Vellón acompañada de su bella hija Juanita.

Solemne función

La función que anualmente celebra la Mayordomía de Ntro Padre Jesús, en honor de su patrono revestirá este año, solemnidad mayor que en los anteriores.

El sábado 15 de Octubre será conducida la Imagen de Jesús Nazareno á la Iglesia de Santa Justa, cuyo acto amenizará la laureada banda de Sta. Cecilia ejecutando preciosas marchas.

El domingo 16, se celebrará á las 7 misa de comunión general y á las 9 misa solemne con orquesta y sermon que, predicará el M. I. Sr. Dr. D. Antonio Castillo, Canónigo Penitenciario de esta Santa Iglesia Catedral.

Por la tarde terminado el rezo de la corona, será trasladada la milagrosa imagen en solemne procesión á su capilla, con asistencia de la mencionada banda de música.

Mil placeres damos al Hermano mayor Sr. Riera y á los Mayordomos Srs. Lopez, Pérez Cabrero y Sanchez que son que componen la comisión organizadora de dichos cultos.

Subasta

El dia 15 del actual tendrá lugar en el Ayuntamiento de Guardamar la subasta para los arriendos de los arbitrios de pesas y medidas de uso voluntario puestos públicos, derechos de matadero y de la fuente pública.

Viaje del rey

Dicen de Madrid que en los centros oficiales afirman que carecen de fundamento los rumores de que el rey aplace su viaje á Valencia. Añaden que el sábado ó el lunes se reunirá el Consejo de ministros para acordar el itinerario del viaje.

En Capuchinos

A juzgar por los preparativos y por el general entusiasmo, concurridísimas como pocas veces prometen verse las solemnes funciones de mañana y tarde y la procesión con que los R.R. P.P. Capuchinos en unión de la Orden Tercera honoraria á su esclarecido Padre y Fundador San Francisco de Asís, el próximo domingo 9 de Octubre.

El orden de las funciones es el siguiente.

Por la mañana á las 7, misa de comunión general, cantada, oficiada por Reverendo Padre de la Compañía de Jesus ejecutándose con acompañamiento de orquesta la grande de Rossi; á los que asistan á la comunión general se les repartirán un astampa de la Inmaculada.

Por la tarde á las 3 y media, estando de manifestos S. D. M., se cantará un solemne Trisagio con orquesta, siendo el orador sagrado el Muy Iltre. Sr. D. Juan Luis Pérez, canónigo Doctoral de Murcia; á continuación, se cantarán las Llagos, del maestro Dou Salvador Giner.

Después de la Reserva, se organizará la procesión con las imágenes de Sta. Ysabel San Luis y Francisco, acompañando la Banda de Sta Cecilia, y cerrando la procesión el brillante Batallón Infantil con su reputada Banda de cornetas.

Terminando la procesión, la Banda de música, tocará escogidas piezas en la plaza del convento, un aficionado pirotécnico, disparará multitud de variados y sorprendentes cohetes.

La Bella Nereida

Se está editando en nuestra imprenta la bonita revista semanal de artes y literatura, titulada «La Bella Nereida».

Está ilustrada con bonitos grabados, y en sus páginas se ven las firmas de conocidos y laureados literatos.

Circo de variedades

Mañana debutará en el Circo de Varietés, construido al efecto, en la plaza de San Sebastián, la compañía gimnástica que dirige D. Domingo Cortés.

Le deseamos un éxito.

De interés á los alcoholeros

El inspector jefe de alcoholos de la región Valenciana, ha comunicado por carta á la Cámara de comercio lo siguiente:

«He recibido del señor director general de Aduanas el siguiente telegrama: «Comunique usted al presidente de esa Cámara de Comercio que las exis-

tencias en poder de almacenistas, declaradas el día 30, están exentas del impuesto de consumos, siempre que sean de su propiedad y aquellos figuren matriculados en dicha fecha.»

Saludo

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro amigo Don Manuel Cremades, que procedente de Murcia, donde reside, se encuentra entre nosotros.

Obras

Están muy adelantadas las que se efectúan en el motivo de la ciudad, para la construcción de una fábrica de electricidad,

Las obras de albañilería están ya en el segundo piso del edificio, y la colocación de maquinaria.

Detenida

Participan de Hondón de las Nieves que por la guardia civil fué detenida en la casa de campo denominada «La Cuesta», la vecina de Orihuela Micaela Díaz Rocamora, la cual con un falsón de los que se emplean para cortar uva, asistió un golpe en el lado izquierdo de la cara á Micaela García, produciéndole una herida de seis centímetros.

Inmediatamente fué puesta á disposición del señor juez municipal en las cárceles del partido.

Rumor

Se dice que ya está firmada la permuta entre el juez de esta ciudad Sr. Sagasta y el que lo fué municipal Sr. Barrios.

BOLETÍN RELIGIOSO**SANTORAL DE MAÑANA**

S. Dionisio.

CULTOS

En la Catedral y las parroquias la misa mayor á las 8 y media.

ENTRETENIMIENTOS**CHARADA**

*Tercera segunda cuarta
Prima dos tres cuarta usó
Tres primera es consonante
Tres tercera afirmación.*

La solución en el número próximo

A LA ANTERIOR

Ca-Si-mi-TO

CAMBIOS

Cotización del Crédit Lyonnais

3 DE OCTUBRE DEL 1904

	Ptas.
París, cheque	á 36.50
» 8 dív	» 36.25
Londres, cheque	» 34.36
» 8 dív	» 34.32
» 90 dív.	» 34.96
Marcos cheque	» 168.25

RECLAMO

Lápidas y cruces esmaltadas sobre hierro, propias para cementerios.

Representante en Orihuela, don José M. Soriano Bueno, Tintoreros, núm. 3.

AVISOS ÚTILES**HORAS DE SALIDA DE LOS TRENS**

- Tren mixto (mañana). Para Alicante á las 8.
- Tren mixto (mañana). Para Murcia á las 9.
- Tren correo (tarde). Para Alicante á las 6.
- Tren correo (tarde). Para Murcia á las 7.

HERNIAS (QUEBRADURAS)

LOS PROFESORES HERNIARIOS ses. TORTOSA e hijos, bien conocidos por la humanidad doliente en toda España, curan las HERNIAS (quebradura con sus aparatos por voluminosas que sean sometiendo á sus clientes á los especiales cuidados de rectificación constante del APARATO que les es aplicado y sucesión de almohadillaje ANATOMICO: según el grado de mejoría que rápidamente se va experimentando. A este fin tenemos establecidos gabinetes en las principales capitales de provincia para mayor comodidad de nuestros clientes, y una visita mensual que durará cuatro días en los puntos más separados.

En Murcia, Hotel Iborra los días 21 y 22. Horas de consulta de 10 á 1 y de 3 á 6.

En Lorca: Fonda de la Roja los días 23 y 24.

NOTA. Fuera de las horas de consulta en el Hotel se pasará á domicilio previo aviso.

Residencia habitual en Cartagena Arco Caridad, núm. 2, pral.

Información Telegráfica**de LA COMARCA**

De Bilbao.—La peregrinación á Begoña

ticias importantes de la guerra.

Sin embargo se asegura que el Czar ha ordenado el retiro de los generales Orloff y Romanoff.

Dicen de París que en Valais un carro volcó sobre un precipicio de 15 varas de altura, de nueve viajeras seis han muerto y tres se hallan en estado grave.

Alexieff ha llegado á Mukden con objeto de conferenciar con Kuropatkine.

Aún no se conoce el resultado de la batalla Naval de Port-Artur:

Kuropatkine se encuentra atrincherados en Mukden esto revela la firme resolución que tiene de tiene de defender á esta ciudad á toda costa.

M. ALBACETE

Terrible incendio.—Descubrimiento de una estafa.

Madrid 8 (11'35 m.)

AVISO

Comunican de Valladolid que se ha incendiado el edificio en el que tiene sus almacenes la sociedad de utensilios.

El fuego se inició en los sótanos, no habiéndose comunicado el incendio á los otros pisos.

Las pérdidas son de alguna consideración.

El agente de negocios detenido ayer por creerse era autor de una importante estafa ha sido reducido á prisión por haberse probado que engañaba á sus incautos que le mandaban cantidades adelantadas con objeto de hacer efectivos los créditos que tenían contra el gobierno por resultados de los obonarés de la primera guerra de Cuba.

Debido al retraso con que han llegado los telegramas á Alicante no hemos podido insertar los últimos que debíamos haber recibido.

Se ha recibido en esta imprenta un hermoso surtido en recordatorios y tarjetas de visita.



Retiro—Carroaje despeñado—Cela guerra

Madrid (8'12-15 m.)

En París no se han recibido no-

